

# 北風と太陽

香芝市立香芝北中学校通信

NO.25 2024.10.8 文責 上谷基博

## 開校25周年イヤー記念

### 生徒手作りの全校集会開催！

10月4日(金)予てからお知らせしていたように、開校25周年イヤーをかざるにふさわしい生徒会主催の全校集会が開催されました。「開校当時の先生方を招いて、当時のお話を聴かせてもらいたい。」が生徒会役員のみなさんが考えたコンセプトです。



これを受けて、7月にオファーをかけさせていただいたところ、初代校長先生はじめ総勢5名の方が駆けつけてくださいました。

最初にきちんとお伝えしておく必要があったと思い、ここで書いておきますね。2000年4月8日に開校式が行われました。掲揚台に掲げる日の丸の旗がなく、急遽ある小学校から借りたそうです。1期生(この時の3年生)と2期生(2年生)は3月まで香芝中学校の2年生、1年生でしたので、制服はそのまま香芝中学校のものを着用しました。開校式の後、入学式が行われ3期生(1年生)が入学しましたが、彼らからが香芝北中学校の制服がスタートしています。当日と順番が違いますが、青木先生が最初の修学旅行の話をしてくださいましたが、修学旅行の日程や行程は1年半以上前に決まりますので、1期生の修学旅行は香芝中学校時代に決定されたものでした。だから、香芝中学校の3年生と本校の1期生は一緒に修学旅行に行くことになった訳です。しかし、すでに別の学校となっていたので、行動面でいろいろ制限があったみたいです。だから現地のホテルで交流会が持たれた時、離れてわずか数ヶ月にも関わらず、涙を流しながら抱き合ったと3年生学年主任だった先生がおっしゃってましたね。

開校時ですが、全学年3クラスと特別支援学級1クラスの計10クラス。全校生徒は334名(因みに令和6年度は513名)でした。校舎建築費用は16億9050万円のこと。



### 予測困難な時代をたくましく生き抜き、よりよい社会の創り手となる生徒の育成

今回、事前にみなさんにアンケートを行い質問事項をあらかじめ用意し、それに答えてもらう形で集会は進行していきました。

#### ①「1年目の学校だからこそ大変だったことは何ですか？」

2.3年生で香芝中学校時代に入っていた部活動が本校に設置されなかった(弓道部等)場合は香芝中学校まで練習に行っていたとのこと。先生方も何とか続けさせてやりたい気持ちが強かったと聞きました。実は校歌も最初はなく、9月ごろにできたとのことですよ。

#### ②「当時の体育大会はどんなものでしたか？」

入退場門(現在は設置していません!)を校長先生自らが作られたということでした。種目について上級生が下級生に指導を行う文化があつたようです。素晴らしい取組ですね。今後の教育活動に取り入れたいですね。

#### ③「昔と今とで変わってしまったもの逆に変わっていないものは何ですか？」

学校の周りの風景が全く違うことをおっしゃっていました。当時は家はほとんどなく、竹藪や草むらだったようです。逆に変わっていないこととして今も当時も生徒がすごく良いと言っておられました。修旅行先でもホテルの方が「こんな良い生徒たちを見たことがない」というような話をされたエピソードを聽かせてもらいました。



説明が一通り終った後は質問コーナー。「当時の委員会は？」に対する回答は、弁当だったので給食委員会はなかったと。文化祭はありましたか？にはなかったとおっしゃいましたが、卒業アルバムをみると行われています。ダンスや演劇、バンド演奏などが行われていたようですね。



左の写真は校長室入口横にある絵画『決意の朝』です。1期生の卒業記念品ですが、込められた思いも聽かせてもらいました。最後にみなさんからゲストの5名の方々に校歌のプレゼント！しっかり歌えてましたね。帰りがけに初代校長先生が「北中の校歌ってあんなに良い歌やったんやなって初めて思った。」とおっしゃいました。最上級の賛辞をいただいたと思います。すごく嬉しいです。

※ 写真は今回来校してくださった5名の先生方。

ひょっとしたら保護者の中に教え子さんがいらっしゃるかも…